
Наш генподрядчик — трест «Коксо�
химмонтаж» — привлек строителей со
всего Кузбасса, причем на общестрои�
тельных работах заняты только мест�
ные фирмы — из Анжеро�Судженска,
Кемерова, Новокузнецка. Всего у нас
работает более 40 фирм, 600 человек,
а в январе, с развертыванием монтажа
перегонной установки, будет уже 900
строителей. Они уже работают в Анже�
ро�Судженске, живут там и еще не�
сколько лет будут работать и жить,
благодаря нашему проекту. И этот со�
циально�экономический эффект го�
род уже получил.

— Что будет в следующем году
понятно, задел уже создан. Но Вы на�
верняка уже планируете то, что бу�
дет за первой очередью. Каковы
дальнейшие перспективы Яйского
НПЗ?

— Наш завод состоит из трех пуско�
вых очередей с комплексом технологи�
ческого оборудования. Первая оче�
редь, она будет состоять из первичной
переработки нефти, годовой произво�
дительностью 3 млн т в год. При этом
мы будем иметь 55�59% выхода свет�
лых нефтепродуктов, дизельного топ�
лива и прямогонного бензина, в остат�
ке — мазут. Вначале строится первич�
ная переработка, ничего другого по
технологии быть не может. А вот даль�
ше развивается более глубокая пере�
работка. За счет применения различ�
ных нефтехимических процессов мы
планируем поднять ее до 80�90%, в
среднем на Российских заводах она со�
ставляет 70%. По срокам строительст�
ва второй этап займет у нас еще пол�
тора�два года, по стоимости — пример�
но такую же сумму, что и первая оче�
редь, 9�10 млрд руб. Сегодня мы скон�
центрировались уже на второй очере�
ди, ведем переговоры с компаниями, и
весной 2011 года будем заключать до�
говоры на проектирование второй оче�
реди и изготовление технологическо�
го оборудования. Оно, кстати, будет за�
рубежным. Первая очередь оснащает�
ся только российским, вторая — толь�
ко западным, оно более передовое.
Сейчас мы его выбираем. И уже при пу�
ске первой очереди начнется монтаж
оборудования второй очереди, и мы
покажем всю серьезность наших наме�
рений по строительству завода с высо�

ким уровнем выхода готовой продук�
ции при переработке нефти. Наше
предприятие будет полностью соответ�
ствовать российскому законодательст�
ву, техрегламентам на горюче�смазоч�
ные материалы. После второй очере�
ди будем думать над третьей, где уже
будет переработка самого высокого
уровня.

— То есть первая очередь Яйско�
го НПЗ перестала быть для Вас
проблемой?

— Да, это уже не проблема. Мы уве�
рены в скором завершении ее строи�
тельства, в том, что она будет успешно
запущена. Ну, может быть, с какой�то
небольшой разницей во времени, на
месяц�два раньше или, наоборот, поз�
же. Сейчас же первоочередной зада�
чей стала для нас вторая очередь. Та�
ким образом, Яйский НПЗ в обозримом
будущем будет постоянной стройкой.
Такие проекты, как наш, рассчитаны на
семь — десять лет реализации, но при
этом нужно понимать, что никто не бу�

дет ждать последнего дня строительст�
ва для запуска. Завод начинает рабо�
тать с пуском первой очереди, давать
продукцию, доходы, возвращать вло�
жения. С 2012 года он уже будет пла�
тить налоги.

— Какую поддержку Вам оказы�
вают региональные и местные
власти?

— Мы с самого первого дня сущес�
твования нашего проекта имеем ак�
тивную всестороннюю поддержку ре�
гиональной власти. Мы показали свой
проект губернатору Кемеровской об�
ласти Аману Гумировичу Тулееву. Он
его одобрил, и с этого момента мы не
испытываем каких�то сложностей во
взаимоотношениях с администрацией
Яйского района, и с администрацией
Анжеро�Судженска, и с обладминист�
рацией. Все согласования, все разре�
шения мы получаем в срок, без задер�
жек. Никаких проблем ни с землеот�
водом, ни с электроэнергией, ни с вы�
ходом на железную дорогу и других у
нас не было. Губернатор отлично по�
нимает, что строительство Яйского
НПЗ способствует развитию экономи�
ки Кемеровской области и Сибирско�
го федерального округа в целом, сти�
мулирует работу предприятий строй�
индустрии и химического машино�
строения, создает новые рабочие ме�
ста, устраняет нашу зависимость от
угольной отрасли. В будущем власть
рассчитывает, что наш завод позволит
снять зависимость от поставок нефте�
продуктов из других регионов, обес�
печит стабильные поставки предпри�
ятиям Кемеровской области, сократит
расходы потребителей. Отсюда та
поддержка, которую мы постоянно
ощущаем.

— А встречных пожеланий благо�
творительности не получали?

— Мы и так серьезно этим занимаем�
ся. Вот, к примеру, в последнем посла�
нии Федеральному собранию прези�
дент России Дмитрий Анатольевич Мед�
ведев особо подчеркнул, что «забота о
будущих поколениях — это самые на�
дежные, умные и благородные инвести�

ции». Для меня лично эта забота — са�
мый современный в Сибири теннисный
центр, который построило в Новокуз�
нецке ЗАО «НефтеХимСервис».

— А что это за центр, какие у не�
го, так сказать, «спортивные мощ�
ности»?

— Это Городской теннисный центр
в Новокузнецке. Он построен в центре
города, введен в строй в феврале это�
го года. Современное красивое здание
из клееных деревянных конструкций.
Просторное светлое здание, самый
большой теннисный центр в Сибири и,
считаю, самый лучший. На открытии
присутствовал губернатор Кузбасса
Аман Гумирович Тулеев, вице–прези�
дент Федерации тенниса России Влади�
мир Лазарев, заместитель Шамиля Тар�
пищева. Сразу же на кортах центра был
проведен розыгрыш Кубка губернато�
ра Кузбасса, в котором участвовали
спортсмены не только Кемеровской об�
ласти, но и соседних регионов.

В центре — четыре корта с самым
современным покрытием, обеспечи�
вающим минимальную нагрузку на
теннисистов и минимальную травмоо�
пасность, и четыре открытых с грунто�
вым покрытием, как на турнире Боль�
шого шлема «Ролан Гаррос» в Париже.
Эти корты для занятий уже в летнее
время. Закрытые корты имеют отстро�
енный внутренний микроклимат, ко�
торый устраивает современная систе�
ма кондиционирования, для занятий
спортом созданы все необходимые ус�
ловия — раздевалки, душевые и сау�
ны, медицинский кабинет, специаль�
ный тренажерный зал. Сейчас там ра�
ботает детская теннисная школа, тре�
нерский состав — из высококвалифи�
цированных подготовленных специа�
листов. Это не коммерческое пред�
приятие, здесь не Москва, на большом
теннисе не заработаешь. Главная цель
при постройке центра была — предос�
тавить возможность детям, подраста�
ющему поколению заниматься пер�
спективным видом спорта. Так что о
будущем мы думаем, занимаясь не
только нефтепереработкой.
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